

UNIVERSIDAD DEL SURESTE CAMPUS OCOSINGO

TEMA:

INTRODUCCIÓN

TIPO DE TRABAJO:

ENSAYO

MATERIA:

REEXPRESION DE ESTADOS FINANCIEROS

CATEDRÁTICO:

C.P JULIO CESAR MENDEZ GOMEZ

ALUMNA:

IRANY GUADALUPE DIAZ JIMENEZ

CUATRIMESTRE:

9°

Interpretación de la realidad económica de la empresa

De acuerdo a la antología la interpretación de la realidad económica de una empresa es muy importante, puesto que brinda análisis claro y amplio de acuerdo a su situación financiera.

Se tiene en claro que El análisis de estados financieros es definido como el proceso crítico dirigido a evaluar la posición financiera, presente y pasada, y los resultados de las operaciones de una empresa o institución, con el objetivo primario de establecer las mejores estimaciones y predicciones posibles sobre las condiciones y resultados futuros. Es un componente indispensable para el financiamiento y la inversión a nivel empresarial, que facilita la toma de decisiones; este punto es necesario recalcarlo para crear un lazo con el análisis de negocios porque este se entiende que es el conjunto de tareas y técnicas utilizadas para trabajar como enlace entre los stakeholders con el fin de entender la estructura, políticas, y operaciones de una organización para recomendar soluciones que permitan a la misma alcanzar sus metas.

También el análisis de negocios implica el entendimiento de cómo las organizaciones funcionan para alcanzar sus metas y define las capacidades que una organización requiere para proporcionar los productos y servicios a los stakeholders. Esto incluye la definición de las metas de la organización, cómo esas metas se conectan a objetivos específicos, determinando los cursos de acción que una organización tiene que seguir para alcanzar esas metas y objetivos y definiendo cómo las diferentes unidades organizacionales y los stakeholders dentro y fuera de esa organización interactúan.

Resumiendo lo que es análisis de negocios podríamos decir que es para entender la actual situación de una empresa o servir como base para la identificación posterior de necesidades de negocio. En la mayoría de los casos, el análisis de negocio se emplea como para definir y validar soluciones que respondan a las necesidades, metas y objetivos de las empresas.

Como menciona la antología, acerca de que el análisis de negocios y el análisis de estados financieros son importantes en varios contextos distintos, reconociendo que juegan conjuntamente un buen papel en las siguientes formas: Administradores, fusiones, adquisiciones y desinversiones, administración financiera, sindicatos laborales y clientes.

Análisis contable: objetivos y aspectos que comprende.

En este apartado, de acuerdo al tema comprendo que el objetivo perseguido por el análisis contable es examinar la gestión empresarial que se traduce en la evaluación de la solvencia, eficacia y rentabilidad, ya que son aspectos enlazados de una misma realidad, donde la solvencia es necesaria para que la empresa pueda desarrollar su actividad, la eficiencia, en términos económicos, debe determinar el óptimo resultante de la mejor combinación de factores productivos y por último la rentabilidad estará constituida para la remuneración resultante del proceso económico para el empresario. Si bien el objetivo del Análisis Contable es el estudio de la gestión empresarial en su conjunto, metodológicamente conviene parcelar su contenido así puede observarse que la actividad económica abarca una serie de ámbitos y aspectos que pueden dar lugar a distintos análisis. De esta forma, se ha venido distinguiendo una visión patrimonial, económica y financiera a la que se le puede unir la formal de la información contable y el análisis social de la empresa.

Un punto interesante en este tema son las cualidades que contiene la contabilidad financiera, estas son de mayor relevancia y sobre todo muy importantes, como se menciona en la antología sirven como un criterio conceptual para los principios contables, entre ellas encontramos: que la información es comprensible cuando es clara y fácil de entender, otro es que la información es útil cuando es pertinente y confiable, la información es pertinente cuando posee valor de realimentación, valor de predicción y es oportuna como también la información es confiable cuando es neutral, verificable y en la medida en la cual represente fielmente los hechos económicos y por último la información es comparable cuando ha sido preparada sobre bases uniformes.

Se debe considerar que una de las cualidades más inobservadas de la contabilidad, es la utilidad. En nuestro medio es costumbre que la contabilidad lleve un atraso de un mes o hasta más y en dado caso esas condiciones la contabilidad es muy poco útil, pues nunca aportará al empresario la información que requiere para que pueda tomar decisiones.

Da el caso que en muchas empresas la contabilidad solo resulta útil para cumplir con las obligaciones tributarias, pero no para servir como soporte en la toma de decisiones, puesto que siempre llega tarde, y además de ello, no se interpreta ni analiza. Al empresario se le entrega unos balances que, si bien pueden estar elaborados correctamente, de nada le servirán si no se le explica que representan. Puede ser que, para los encargados de la contabilidad, esta sea comprensible, pero no así para el personal administrativo, o los directivos, ya que se quedarían con dudas. Entonces el contador debe garantizar que su contabilidad cumpla con las cualidades que le son propias, el valor agregado que se le pueda aportar al cliente será mucho mayor, y mayor será la satisfacción de este, y solo así, seguramente algún día el empresario deje de ver en la contabilidad un gasto más que solo sirve para cumplir con exigencias legales.

Utilidad y características de la información contable.

Se analiza que la utilidad es la capacidad que algo tiene para generar beneficio. También puede referir a las ganancias que un negocio, empresa o activo determinado genera a lo largo de un período de tiempo. También se puede mencionar que es un factor fundamental e importante en cualquier negocio o empresa, permiten saber si está va creciendo y generando solvencia o va en declive y de ser así, con una buena administración de expertos habrá que realizar ajustes para mejorar.

Claramente podríamos decir que es la ganancia que se obtiene después de realizar los descuentos correspondientes. Se trata de la utilidad concreta, que el sujeto o la empresa recibe en mano.

De acuerdo al párrafo anterior para esto es importante saber quiénes no pagan utilidades, que son los siguientes: Socios y accionistas, quienes reciben un beneficio similar cuando reciben sus dividendos. Los directores, administradores y gerentes generales de las empresas, quienes reciben bonos. Los trabajadores domésticos. Personas físicas que sean propietarias o copropietarias de una negociación; es decir, aquellas personas que están contratadas por honorarios. Profesionales, técnicos, artesanos y otros que, en forma independiente, prestan servicios a una empresa, siempre y cuando no exista una relación de trabajo subordinada con el patrón. Trabajadores eventuales, cuando hayan laborado menos de 60 días durante el ejercicio fiscal.

Considero que las características siguientes son las que más resaltan para la información contable: El contenido informativo, relevancia, veracidad, comparabilidad, oportunidad. Confiabilidad, estabilidad, objetividad y verificabilidad.

Fuentes de información para el análisis de estados contables

el análisis financiero se caracteriza por ser un proceso de juicio crítico que, a partir de datos recogidos en diferentes fuentes, proporciona información útil para que los agentes externos que podríamos decir que son como inversores actuales o potenciales, acreedores, proveedores, clientes, trabajadores entre muchos otros que tomen decisiones, parece evidente la trascendencia que para el analista reviste el conocimiento de las fuentes que proporcionan la materia prima sobre la que despliega su actividad.

De acuerdo a la antología se entiende que, para elaborar una clasificación de fuentes, nos debemos preguntar ¿Qué información es útil para el análisis financiero? Para esto debemos identificar que se dividen en dos grupos de acuerdo a lo entendido, se menciona lo siguiente: como primer lugar seria la información sobre la empresa que pretendemos evaluar, y como segundo lugar tenemos la información sobre el contexto relevante en el que desarrolla su actividad esa

empresa. Entonces en el primero se consideran imprescindibles las que proporcionan las cuentas anuales, por lo que éstas constituirán nuestra primera categoría. Pese bien el analista no puede ser un usuario ingenuo de información, debe evaluar la fiabilidad y validez de los datos que emplea. De acuerdo a lo anterior, la segunda de nuestro sistema contendrá todas aquellas fuentes que proporcionan datos útiles para verificar la información contable o calificar el crédito que merece esta información. Entonces de acuerdo a un comportamiento contable típico, se recomienda recoger en otra categoría de las que se mencionan, todas las fuentes que proporcionan información relevante sobre la empresa.

Técnicas de análisis de estados contables

Para este tema es importante recalcar que la evaluación de los atributos de las utilidades es una tarea importante del análisis contable.

Desde mi perspectiva El objetivo de los estados financieros es analizar la correcta interpretación de los datos que arroja la contabilidad a través del uso de las razones financieras ya que en ellas radica el mostrar comportamientos, desviaciones y causas de las cifras y sus relaciones.

Las técnicas de análisis de estados financieros son de interés para las personas e instituciones ya que se encuentran en que dicha aplicación se obtienen tres aspectos fundamentales, que son: La solvencia, la estabilidad y la productividad.

Basándonos en la realidad es muy común que los directivos de pequeñas, medianas o grandes empresas cierren los ojos cuando su panorama de mejores logros se avecinda, sin medir consecuencias, creyendo que al continuar creciendo si medida, sus utilidades tendrán el mismo comportamiento; pensamiento totalmente erróneo, los gastos fijos necesitan del mayor fortalecimiento de los ingresos para evitar catástrofes financieras; sino cuidan y estudian detenidamente sus gastos, en especial la reacción que provocan los gastos fijos en sus utilidades, se entra en una fase envolvente hacia una reducción de las mismas hasta provocar pérdidas incontrolables.

Entonces bien es importante que es importante tener en cuenta estos estados y sobre todo saber que los datos presentados en los estados financieros para los administradores, clientes, empleados y proveedores de financiamientos se dan cuenta del control que la compañía muestra en el mercado. Esto no debe pasar desapercibido y se considera como una de las principales herramientas financieras de la empresa, ya que de eso depende la estabilidad de ella